

# EL AMIGO DEL PUEBLO

SEMANARIO GRATUITO

AÑO II

Alcoy, 1 DE JUNIO DE 1907

NUM. 42

## ¿A dónde vamos?

¿Funciones religiosas y oraciones? ¡Bah! exclaman algunos con acento sarcástico.

¿Qué utilidad, qué provecho pueden unas y otras producir? pregunta á su vez la crítica moderna, haciendo coro á los que no quieren nada espiritual ni divino

Sin culto y sin sentimientos religiosos, se pretende por aquéllos y esta que viva y hasta que progrese el género humano.

Y es que se tiene por mejor lo que es puramente material y grosero

«Al cuerpo y para el cuerpo todo».

«El alma no existe, ó si existe algo que este nombre pueda llevar, con la muerte del cuerpo acaba.»

Funestas doctrinas que hacen hoy su camino y se extienden y generalizan.

Se habla sin cesar á los hombres de prosperidad material; de mejores alimentos; de vestidos más baratos que en tiempos de nuestros mayores, y se quiere que el pobre no exija parte en el bienestar general.

Ciertos libros, ciertos periódicos que se proclaman apóstoles de la verdad, no cesan de lamentar la miseria de nuestros abuelos, y colocan siempre, en primera línea, el cuerpo sus goce, el cuerpo y sus sentidos, el cuerpo su alimento; y el pobre, al oír ese lenguaje lisonjero para los sentidos ¿qué ha de hacer?

¡Ah! se desespera y grita y reclama su parte del bienestar á que aspiran y llegan muchos los que, por todo alivio, le dan derechos en vez de pan.

Donde más séquito tienen, empero, esas doctrinas de fraternidad, de igualdad, de lujo, bienestar material, pululan los indigentes, multiplican sobre todo los malos pobres y la caridad cristiana es impotente para remediar las necesidades que no pueden verse jamás satisfechas ni saciadas.

Esta es la realidad. Sin fé éstas serán las consecuencias de las predicaciones disolventes, las burlas y los sarcasmos lanzados contra lo que es divino y religioso.

Digamos más:

El Evangelio no es código de placeres si no de penitencia; no dice al hombre fácilmente:

Sal de tu condición á todo trance, entra en una industria, prueba fortuna, engrandécete, ten lujo, aumenta tus placeres y co-

modidades, no creas nada, no tengas culto, no reces ni elevas á Dios tu alma.

Todo esto es ilusorio é innecesario, lo han inventado los fanáticos.»

Y vosotros ¿qué intentáis para sustituirlo?

La diosa Razón, el becerro de oro, la anarquía, la desobediencia, el robo y el pillaje.

Triunfemos por un día que es todo lo que vivimos.

Y como no hay eternidad, la existencia física y la existencia material lo es todo.

No: en contra de estas doctrinas incendiarias y peligrosas ha pronunciado el Señor estas palabras:

«¡Bienaventurados los pobres de espíritu que saben contentarse con poco»

Y estas otras:

«El cuerpo perecerá; el mundo pasará; se acabará la vida: una sola cosa es necesaria: el reino de los cielos en el que fué admitido el pobre Lázaro mientras que el rico fué de él excluido.»

Con estas doctrinas, las obras de necesidad, sea cualquiera su forma, son evidentemente obras de gracia y consuelo, de desinterés y de heroísmo

Con estas doctrinas realizaron prodigios los Santos.

Elegid ricos y pobres y si no acertáis á elegir no os quejéis.

Sin religión, sin culto, sin oraciones ¿queréis ser dichosos?

Imposible.

Tened presente la experiencia dolorosísima y pavorosa de lo que actualmente sucede y veréis á donde vamos.

Un obrero.

## Porvenir social

Hablaba yo una hermosa mañana del pasado Mayo con un obrero mecánico y al ver que tenía fija la vista en el arbolado celeste le dije: ¡qué! ¿también hay alguna profecía sobre lo que hará el tiempo hoy?

—Yo no digo que entiendo de estas cosas; —me contestó—pero sí puedo asegurar que, según las señales que he podido observar esta mañana, á la tarde tendremos tempestad.

Y así fué en efecto. A las tres estaba el cielo lleno de negros celajes y poco después descargaba una regular tempestad que confirmaba las señales de por la mañana.

¿Había sido profeta mi amigo obrero? No;

sino que, orientado por ciertas señales atmosféricas, predecía lo que luego iba á suceder.

No diré yo tampoco que en otro orden de cosas, no haya profetas. Los ha habido, los hay y los habrá mientras Dios, suma sabiduría, se digne comunicar el don de la percepción ó vista de lo futuro á quien El le plazca.

Pero dentro aún del orden natural, dentro de las leyes naturales, (y aquí se pueden incluir las consecuencias lógicas de los acontecimientos humanos) no se necesita ser profeta para anunciar ó predecir lo que puede acontecer el día de mañana, al año que viene, ó dentro de diez, si se quiere, pero que seguramente sucederá. Como acertó mi amigo por las señales que observó, pueden acertar todos los hombres pensadores, á poco que observen los acontecimientos sociales. ¿Acaso las leyes físicas son más seguras, más invariables, más evidentes y luminosas que las metafísicas y morales?

Bien podemos, pues, predecir lo que vendrá, lo que en el orden social sucederá de aquí á algunos años, según todas las señales anunciadoras. Y al predecir lo que está encerrado en el secreto de lo porvenir, no publicamos ninguna profecía, sino la deducción lógica de lo que hoy se plantea é inicia.

¿A dónde irá la sociedad del presente? Pues al término del trayecto que ahora sigue: al desorden, á la confusión, al abismo. ¿Por qué? Sencillamente porque hánla colocado en camino de perdición; y como un abismo llama á otro abismo, llegará á su término desastroso si desde ahora no se la encauza por senderos de rectitud.

¿Qué esperáis de la falta de educación de que hoy se resiente la niñez y la juventud? ¿Qué esperáis del mal ejemplo que de las clases directoras están recibiendo las clases obreras? ¿A dónde pensáis irá el oleaje de las pasiones populares tanto tiempo acumuladas y comprimidas solo por el ténue dique de la fuerza bruta?

Necesariamente á destruir. Y como de las llamas del incendio no pueden salir más que escombros y ruinas, así, del desorden moral, de la injusticia, de la «barbarie legalizada» de estos tiempos, no puede esperarse ningún bien sino un mal, un grave mal, una total ruina.

Obreros que esto leáis, preveníos con tiempo y sed cuerdos. Salid de Sodoma si no queréis quemaros. Mañana no digáis que no se os avisó con antelación.

Buscad la verdad y la encontraréis; buscad

la luz y no quedaréis á oscuras; trabajad por el bien y recogeréis la paz; luchad por la justicia y no pereceran vuestros hijos; salvad á vuestras familias, salvaos á vosotros, y afrontaréis los peligros del presente y del porvenir. Creed á quien mucho os ama....

FRANCO DE SENA

EL CIRCUL DE SAN VISENT FERRER  
LA UNIVERSITAT POPULAR  
Y «EL PUEBLO OBRERO»

ALS

Obrers catòlics d' Alcoy que nos visiten

¡Sursum corda! Non praevalobunt.

El historiador, filósof, crítich, artiate y naturaliste Hipólit Taine, que profesá el positivisme y la incredulitat en les obres de la seua juventud, ha dit en la *Historia dels orígens de la França contemporánea*: «Apresiem tot el valor de lo que el Cristianisme ha portat á la moderna civilización. Tot lo que en ella queda de honestitat, de bona fe y de justicia li ú deu al Cristianisme. Ni la rahó dels filósofs, ni la cultura dels artistes y dels llieters, ni el sentiment d' honor militar y caballeresch, ni códich algú, ni administració, ni gobiern serviríen pera res sense el Cristianisme. Fóra del Cristianisme no ya res que puga sustráuremos á les males inclinacions ó impedir que mos precipitem en el abismes de decadéncia y depravació, en cuyo fondo es tróba la barbarie. Encara huí el antich Evangeli es sempre el millor auxiliar que la societat podrá invocar en la seua ajuda.»

¿Es veritat que el progrés científich acaba en el Cristianisme?

El moviment universal dels esperits, huí més que may, es preocupa de la cuestió religiosa. Creyents é incréduls, més que may, están huí cara á cara. Huí bull més que may la lluyta en este terreno. U próba el ardor en que es prenen els estudis crítichs sobre les religions en general y sobre el Cristianisme en particular; ú próba la mateixa cuestió sobre la Biblia que crida la atenció de tots; ú proba el debat constant entre les doctrines cristianes y els partits contraris en la solució dels grans problemes socials; ú proba el nou estudi psicológich que es va fent de les necessitats del ánima, necessitats més agudes y estridents en el desenvolvement del progrés y de la civilización, y que no basten á satisfacer ni els recursos de la naturaleza, ni les vagues nocions de atra vida de les religions no cristianes.

Creguem que tot asó conduirà als nostres adversaris á un coneiximent complet del Cristianisme y dels títuls que té pera ser reconegut com la única religió verdadera, revelá per Deu. Asó ú comproben els resultats de la crítica independent, qu' han reivindicat el valor histórich de casi tots els llibres del Nou Tes-

tament. No transcurrirán molts anys sense qu' haixca fet lo mateix en el Antich. Huí mes que may poden repetir als nostres adversaris en Tertulí: «Ecclesia hoc unum gestit, ne ignorata damnetur».

Un altre fet no menos important es la necessitat, sempre més viva, de religión que es fa sentir en la societat, y la persuasió que va estense de que sóla el Cristianisme es la fórsa moral que pót contindre les pasions socials y asegurar á tots el dret y el deure, més y millor que la fórsa armá dels eixércits. Vullgues que nó, se escomença á compendre que la ciencia, el progrés, la industria, la civilización, la política, la fórsa no basten pera el gobiern dels pòbles; que la cuestió social, es, avans que res, una cuestió moral, y que una moral independent, sense Deu, sóla aprofita pera subvertir de cap á péus la societat; que totes les reformes extérnes civils, socials, econòmiques, polítiques (inclús el regionalisme), aprofitarán pera res ó pera molt pòch ahon no estiguen acompanyades de aquella reforma intèrna que sóla la religió cristiana pót obtindre. Se escomença á compendre que la religió cristiana, com va dir Montesquieu, procura no sóla la felicitat de la vida futura, sino també la de la vida present, conforme á les paraules de Cristo Nostre Senyor: «Busqueu primer el reine de Deu y la seua justicia y tindreu junt hasta els bens temporals.» (Math. VI, 33).

Les rahons anteriors nos donen gran confiança en el pervindre, segurs de que Cristo Jesús es ahir y huí y també en els sigles. (Hebr. XIII).

Valencia 19 Maig 1907.

## COSAZAS

Habla una mujer llamada María del Rosario Martínez, en «El Noticiero» de Zaragoza, relatando un milagro realizado estos días.

«Hace mucho tiempo que padecía grave enfermedad á la pierna y uno de los brazos. Desde hace cuatro meses casi no he podido moverme. Los médicos que en el hospital de Madrid me han asistido, decíanme que probablemente habría que cortar la pierna enferma. ¡Figúrense Vds. qué desdicha la mía!.... Esta mañana al ir á recibir la Sagrada Comunión en la Capilla de la Santísima Virgen, me he dicho: «voy á arrodillarme, suceda lo que quiera». Al doblar la rodilla he sentido un dolor agudísimo, algo así como un fuerte crujido en los huesos. ¡Ay Dios mío! no voy á poder levantarme—me he dicho.—He permanecido así un rato. Al terminar mis oraciones, he hecho un esfuerzo, me he puesto en pié y convencida firmemente de que ya no necesitaba de muletas, he echado á andar. Después no he sentido más dolor ni molestia alguna, y estoy tan ágil como si nunca hubiera tenido nada.»

Y digo: ¿podrá verse más claro el milagro

obrado en esta pobre paciente que fué en peregrinación, buscando la salud, á los pies de Ntra. Señora del Pilar?

FRATER.

## NOTICIAS

Días pasados recibimos la Circular que el Patronato de la Juventud Obrera ha repartido por nuestra ciudad.

El asunto importantísimo de recaudar fondos para habilitar debidamente la casa y terrenos que ya tiene en propiedad tan meritísima Institución, nos obliga á implorar en su nombre y del bien moral de Alcoy, una limosna por Dios.

Nuestro modesto Semanario, como siempre queda á disposición del digno Consejo Directivo del Patronato de Obreros.

A fin de prepararlos para su Primera Comunion que se celebrará el día de San Pedro este Patronato continúa las clases de doctrina cristiana todas las noches, para cuantos niños y «mayores» no pudieron conseguirlo por Pascua.

Este domingo, primero de Junio, celebrará el Patronato de jóvenes obreras su ejercicio mensual en la Iglesia de San Agustín.

A las siete misa de Comunión y por la tarde á las cuatro y media con el Señor expuesto, rosario, meditación explicada y cantos Patronato. Acudirán á dichos actos todas las alumnas de las escuelas dominicales y Nocturnas con sus señoras Maestras é Instructoras presidiendo el Consejo.

La fiesta del pasado domingo que la Asociación de chicas de la Purísima de Santa María de la Fuente Roja á San Felipe Neri, resultó muy animada y devota. Los alcoyanos respondieron piadosamente siendo centenares los que asistieron á la Romería, Misa de Comunión, Visitas de todo el día, y despedida la tarde.

¡Benditos sean la Concepción Inmaculada de Nuestra Señora y su constante admirador San Felipe Neri!

En el mismo día, la Escuela Dominical de la Purísima, una de las Secciones del Patronato de jóvenes obreras, obsequió á más de 100 alumnas con la afuera que todo el día disfrutaron en la Fuente Roja.

El Consejo Directivo con las Sres. Capitanas Maestra é instructoras de la Dominical, decen en nombre de Dios, las limosnas que han contribuido al objeto, caritativos donantes.

También la Dominical de Nuestra Señora de los Desamparados establecida en San Felipe, que, celebró su fiesta principal el pasado domingo con actos religiosos, sorteo de ropas y objetos piadosos.

Todo fué presidido por el Consejo Directivo del Patronato.

Imprenta LA DEFENSA